

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana en el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

APUNTES SOBRE LA EDUCACION

por monseñor Dupanloup.

De la firmeza en la educacion.

La educacion es ante todo una obra de respeto y de autoridad; necesita, pues, de la firmeza. La firmeza en la educacion es la fuerza personal y moral, la fuerza de espíritu y de carácter. La autoridad no se obtiene ni por el tono de voz, ni por la estatura elevada, ni por la edad, ni por la ciencia, ni por los consejos, ni por las amenazas; la autoridad es el temple de alma firme é igual, que se posee y se domina siempre, mostrándose de este modo digna de poseer y gobernar á los demás. Lo más difícil, para ciertos padres, es el *hacer querer* á sus hijos. Cuantas veces hemos oido decir: «¡Pero si no quiere, si no querrá!» Pues ¿para qué están en la tierra padres y madres, sino para querer con prudencia, para hacer querer con autoridad, para ordenar el bien, para prohibir el mal con dulzura, gravedad y perseverancia? Los mejores padres vacilan en este punto, perjudicando gravemente á sus hijos desde la infancia. Ahora bien: el enemigo mortal de la autoridad y del respeto, es el niño mimado. Pero ¿tienen tan poca edad las pobres criaturas! ¿Que mal puede haber en que se les mime un poco? Esto no tiene consecuencias, más tarde se corrige. No; esto dura toda la vida. *El joven será, en una edad avanzada, lo que habrán hecho de él en su infancia.* Hay muchas maneras de mimar á los niños. Se mima su espíritu por la exageracion inmoderada de las alabanzas, y su corazon, ocupándose de él con exceso, adorándole é idolatrándole; se le mima por la malicia y por el orgullo, y es imposible dar una idea de lo que pueden ser con el tiempo los niños mimados por tan fatales complacencias. ¡Ay! Es preciso confesarlo, el orgullo de los padres desarrolla la mayor parte de las veces el orgullo de los hijos. No basta el ver cómo se pierden bajo este punto de vista el buen sentido y la rectitud de miras de un padre ó de una madre, en una ceguedad profunda.

La firmeza en la educacion consiste particularmente:

1.º En no permitir que se menosprecie nuestro derecho. Se pueden perdonar las faltas de ligereza, de inadvertencia y aún las faltas más graves; pero las faltas de respeto, las faltas de autoridad, jamás.

2.º En no permitir que se cometa una falta, por ligera que sea, sin que el niño sea paternalmente advertido de su falta, y si ésta es grave, debe ser, á más de advertido, seriamente amonestado, cuando no se le castiga.

3.º No ceder por debilidad á los caprichos y á las impertinencias de los niños. Es necesario que sepan y que comprendan que cuando la autoridad ha decidido, deben someterse. Pero hay una firmeza errónea, dice Bossuet,

y es la dureza, la rigidez, la tenacidad. Indudablemente la autoridad debe ser grave y fuerte en el fondo: pero es necesario también que su accion sea siempre suave. No saber esperar y romperlo todo al principio, es con frecuencia el medio de romperse á sí mismo; digamos la palabra: es ser débil, porque no es ser dueño de sí mismo, que es la más grande de todas las debilidades. No apeleis á la violencia, al capricho ni al furor, sino á la razon y á la reflexion: ésta es la verdadera firmeza.

Lo que importa ante todo, es que los niños estén convencidos de que sus padres obran siempre con justicia; deben evitarse con sumo cuidado el reñir á un niño injustamente, aunque sea con la mirada. Por eso no conviene reprenderle ni corregirle inmediatamente despues de la falta.

Aguardad algunos días si es preciso, dice Fenelon, *para corregir con justicia.* En una palabra, toda firmeza sin bondad, es una firmeza falsa. Toda autoridad sin abnegacion, no es digna de este nombre; el amor debe conquistar el corazon de los niños, pero sin tocarle, y el temor respetuoso debe retenerles, pero sin aturdirles. Esta es la verdadera palabra de la educacion.

Del respeto filial.

Un padre y una madre son los representantes de Dios sobre la tierra, no solamente porque Dios les ha dado su bondad, su tierna solicitud, y algo de su soberana sabiduría para educar á sus hijos, sino porque ha hecho de ellos sus imágenes personales y sus delegados inmediatos, dignos de ser honrados en todo, como se le honra á él. Esto es lo que dá á un padre y á una madre una autoridad tan venerable y una especie de majestad divina.—De aquí que de todos los deberes impuestos por la naturaleza y por la religion á los hijos de los hombres, hay uno que les domina y sobrevive á todos, y es el respeto á Dios, presente en un padre ó en una madre. Este es el respeto filial, que es el más sagrado de todos los respetos de la tierra. Es un respeto de amor, un respeto de honor, un respeto religioso.

«El hombre que teme al Señor representado en su padre ó en su madre, y les está sometido, como á los señores de su vida.»

«Dios ha impreso en el padre un carácter que ordena el respeto á los hijos y ha fortificado sobre ellos la autoridad de la madre.»

Hé aquí el respeto filial, como Dios le ha hecho; y no me sorprende que este mandamiento venga en las tablas de la ley inmediatamente despues de los que ordenan el nombre del señor y su adoracion.

Ved, pues, como todos los respetos fortifican y ennoblecen en la tierra el respeto filial, y cómo se le adaptan las hermosas acepciones de este nombre en el lenguaje de los hombres. Se dice: *imponer el respeto, inspirarle, ordenarle.*

La majestad de un padre, la dignidad de una madre, tienen á este respeto títulos sagrados; hasta que mueren, y aún despues de la muerte, este respeto es su derecho sagrado. se dice: *el respeto á la edad.* ¿No es esto también un respeto filial? El padre y la madre tienen una especie de eternidad á los ojos del hijo; no ha conocido su nacimiento, ni prevé su muerte. Para él no tienen principio, y no sabe cuándo vendrá su fin. Se dice: *respetar la vejez, respetar la desgracia.* ¿Hay algo en la tierra que imponga más respeto que los cabellos blancos de un padre ó la ancianidad de una madre? ¿Hay algo que inspire emociones más profundas, un dolor más religioso, que los infortunios de una madre ó las lágrimas de un padre? En fin, hay autoridades tan altas y tan sagradas que debe respetárselas hasta en sus errores. La autoridad paterna es una de ellas.

Un padre y una madre pueden caer, con la edad, en las debilidades intelectuales y morales más humillantes. Pues bien, en este caso es cuando un hijo ó una hija les deben un respeto más tierno y más profundo: la desgracia debe hacerles más venerables y más caros á la piedad filial.—«Hijo mio, recoged con respeto la vejez de vuestros padre y no le juzguéis en los últimos días de su vida.»—«Honrad á vuestra madre todos los días de su vida y hasta su última hora, y no olvidéis los dolores que ha sufrido para vuestro bien.»

Tales son, respecto á este punto, las exortaciones de los libros santos. Si, es dulce repetirlo: hasta en los últimos tiempos de la vida, en los que las fuerzas desfallecen, se aprenden de un padre y de una madre verdaderas máximas de sabiduría; además, cuando su edad es avanzada, cuando las enfermedades han debilitado su inteligencia, ¿acaso no encontramos en ellos una amistad fiel? Cuando en sus últimos días, sus hijos se arrojan en sus brazos, cuando se sienten oprimidos sobre el corazon paternal, ¿no encuentran en esto algo de ternura de Dios para sus criaturas más queridas? En fin, al llegar la hora suprema, cuando una última palabra y un último suspiro vagan por sus labios ya helados, si aun os reconocen y os bendicen, ¡que consuelo para vuestro corazon! ¡Me ha reconocido, decís; me ha bendecido por última vez! Y despues de su muerte ¡con qué profunda afeccion se recorren los sitios en que se ha vivido con ellos, en donde han conversado y acariciado á sus hijos y á sus nietos! No, nada sobre la tierra, entre los diversos sentimientos que conmueven el corazon humano, puede igualar la triste y deliciosa melancolía de estos lejanos é inefables recuerdos.

(«Gaceta Universal.»)



Seccion de noticias.

EXTRANJERO.

A nadie ha podido sorprender el cambio de ministerio surgido en Constantinopla, porque todo el mundo debe estar acostumbrado ya á esas crisis intermitentes; y la última estaba en cierto modo prevista, aunque no parezca muy justificada, porque Savfet-pachá, el gran visir que ha caído, está reconocido como hombre inteligente, patriota sincero y hábil diplomático, que habia sabido granjearse la estimacion general por la habilidad desplegada en pró de los intereses de su país en circunstancias sumamente difíciles y peligrosas.

Ignóranse aun los fundamentos en que se ha basado la separacion del ministerio, pero se sabe de sobra que de algun tiempo á esta parte el espíritu del sultan se encuentra un tanto perturbado por singulares preocupaciones. Abdul-Hamid no tiene confianza en ninguno de los personajes que le rodean, figurándose ver por todas partes enemigos y traidores, prontos á usar de toda clase de tramas para derribarle; y tal estado de ánimo no es agradable en un soberano que se encuentra en una situacion tan difícil, para cuya salvacion seria necesario discernimiento y sangre fria. El sultan, llevado de su desconfianza, se descarta de hombres probos y patriotas para entregarse á manos tal vez extrañas, creyendo que encontrará más adictos entre gentes que le deban lo que son, y que su propia conservacion les dicte la necesidad de defenderle.

Así se explica haya colmado de favores á Keredine-pachá, antiguo ministro del bey de Túnez, inteligente, segun se dice, pero que no ha dejado en la costa africana los mejores recuerdos de su administracion. La benevolencia con que el sultan distinguia siempre á Keredine-pachá era cada dia mas patente, y aun se asegura que dependia de la voluntad del favorito su elevacion al poder. Recien llegado á Constantinopla, ha querido tentar el terreno que pisaba.

Pocos dias hace que llamó de Brusse á su antiguo consejero y hombre de confianza Said-pachá, y los que suelen estar al corriente de las intrigas del serrallo adivinaban desde entonces que se preparaba algo, y no ha tardado en aparecer. Cuando Savfet-pachá fué nombrado gran visir habia puesto como condicion indispensable, para aceptar el cargo, que Said-pachá abandonara la córte; luego la vuelta de Said era una amenaza contra su existencia en el poder, y ha hecho esfuerzos para obtener de nuevo el alejamiento de un hombre cuya estancia en Constantinopla, con favor dentro de palacio, siendo impopular, era realmente un peligro, y ahora Said pachá es ministro de Justicia.

Said-pachá no lleva gran fuerza al nuevo ministerio, y lo mismo puede decirse de Kadri-pachá, que habia sido nombrado presidente del Consejo de Estado luego del destierro de Midhat, y de Djevdet-pachá, gobernador general de la Siria. Sin embargo, el nuevo gabinete cuenta con algunos hombres populares y distinguidos, porque Keredine en su aislamiento ha comprendido la necesidad de unirse con algunos ministros mas conocidos y apreciados. Osman-pachá ha sido llamado al ministerio de la Guerra, y esta eleccion hace honor al gobierno: Caratheodory-pachá, ministro de Negocios extranjeros, ha dado de sí una idea muy favorable en el Congreso de Berlin; solo debe sentirse que apenas nombrado por cinco años gobernador general de Creta para ejecutar el art. 23 del tratado de Berlin, este funcionario cristiano haya sido llamado tan pronto á ocupar otro puesto. Estos cambios son la

señal de una gran movilidad de espíritu precisamente en los momentos en que hace falta, por el contrario, que se siga una conducta firme y segura.

Hé aquí lo que del nuevo gran visir dice el «Temps» de París:

«Keredine, de origen circasiano, fué, de jóven, llevado á Túnez en tiempo del bey Ahmed, y vendido en calidad de esclavo. Cayó en gracia al primer ministro de la regencia, Mustafá Kasnadar, que tambien habia sido esclavo, casado con una hermana del bey. Keredine fué yerno de Kasnadar, ministro, general y enviado á Constantinopla en 1867 ó 68 á negociar con la Puerta los términos del firman que restablecia oficialmente la soberanía del sultan en la regencia, libre de dependencia desde la ocupacion de Argelia por los franceses.

Esperó, pues, para llevar el firman é imponerlo á su señor, á que los sucesos de 1870-71 hubiesen amenguado la influencia exterior de Francia. Cuéntase que el bey no comprendió mucho la nueva definicion de su estatuto político: el resultado fué que Keredine ascendió.

En 1873 sucedió á su suegro y bienhechor en el poder, y con una independencia de corazon completamente oriental, le confiscó los bienes y le dió por cárcel su casa. Keredine reclamó en los primeros tiempos de su administracion el concurso de los agentes de Francia para llevar á cabo el arreglo de la enorme deuda contraída por la regencia; mas tarde, explotando hábilmente las rivalidades de influencia que dividen á los representantes de las grandes potencias europeas, se apoyaba ya en unos, ya en otros, con el fin de gobernar á su antojo.

En 1877 estaba Túnez debilitado por una detestable administracion financiera y una série de años de miseria; sin embargo, Keredine quiso que la regencia tomase parte en la guerra turco-rusa; consiguió enviar á Constantinopla unos ocho millones de francos, dón para la guerra santa; intentó asimismo proporcionar al sultan un contingente de hombres. De pronto incurre Keredine en el desagrado del bey; acusado de hacer traicion á los intereses de la regencia en provecho de Turquía, dejó el poder el 21 de julio de 1877; pero mas feliz que su suegro, conserva una gran fortuna adquirida en menos de cuatro años de mando »

Hé aquí los nombres de los nuevos ministros:

Kheredine-bajá, gran visir.

Mehemet Assad-Effendi, Cheik-ul-Islam (jefe del islamismo).

Ghazi Osman-bajá ministro de la Guerra.

Karatedory-bajá, del de Estado.

Kadrá-bajá, del Interior.

Soutt-bajá, de Justicia.

Djeodat-bajá, de Comercio.

Sawa-bajá, de Obras públicas.

General Savfet, de Policía.

* *

La noticia de la victoria del general Roberts en el desfiladero de Peiwar ha producido gran entusiasmo en Inglaterra, y con razon, porque una derrota se habria convertido en un desastre; pero no parece que la victoria sea tan completa como se suponía.

La comunicacion telegráfica del mismo general, dice así:

«Flanqueado el enemigo y atacado por sorpresa, dos de mis regimientos le desalojaron de varias posiciones, y traté entónces de llegar á Kotal; pero no era practicable el asalto. Amenacé por tanto la espalda del enemigo, lanzándome despues sobre Kotal, que ocupé á las cuatro de la tarde.

El enemigo, que habia recibido cuatro regimientos de refuerzo durante la noche, hizo una resis-

tencia desesperada, teniendo bien servida su artillería; pero su derrota ha sido completa.

He cogido 18 cañones y gran cantidad de municiones. Nuestras pérdidas son moderadas considerando el número del enemigo y las dificultades del terreno. Las tropas se han conducido admirablemente. Mañana avanzaremos hácia el desfiladero de Sulhan Gordan.»

En el lugar correspondiente encontrarán nuestros lectores los últimos despachos de las agencias.

* *

Los telégramas de Roma recibidos ayer anuncian haber asistido el presidente del Consejo de ministros, señor Cairoli, á la sesion de la Cámara italiana, que le ha recibido en medio de la más entusiasta ovacion al penetrar en el santuario de las leyes casi restablecido de la herida que en defensa de la vida del rey de Italia habia recibido.

En las interpelaciones dirigidas por la oposicion conservadora al gobierno del rey Humberto en el Congreso ha contestado el ministro del Interior, señor Zanardelli, declarando que el gabinete está dispuesto á adoptar, y adopta, todas las medidas de precaucion y represion contra los perturbadores del orden público, pero siempre en cuanto las leyes vigentes lo consientan, sin que jamás piense incurrir en la arbitrariedad.

El señor Zanardelli ha dicho que la política liberal es la que más garantías ofrece al orden, por cuanto satisface en mayor esfera las justas aspiraciones de la opinion; y en prueba de ello añadió: «puédo asegurar que durante el gobierno del partido liberal se han creado ménos, muchas ménos asociaciones republicanas que bajo el mando de los conservadores.»

Hasta ahora no parece tener fundamento alguno la idea de un colega conservador nuestro de que la opinion en Italia vaya inclinándose hácia una solucion Depretis. Verdad es que despues de los discursos pronunciados por Zanardelli, y el mismo Cairoli en defensa de su política interior, los diputados Paternostro y Mingheti han presentado, como habíamos anunciado, una proposicion de censura al gabinete; pero aunque la oposicion será ruda, no hay aun motivos suficientes para creer que el gobierno del señor Cairoli salga derrotado en la votacion.

* *

Largo ha sido el discurso pronunciado por el conde Andrassy ante la comision de presupuestos de la delegacion austriaca el dia 30 de noviembre.

Refutando los ataques dirigidos contra el gobierno antes y despues del Congreso, dijo que todo hombre imparcial no puede menos de convenir en que la monarquía, sin tomar parte en la guerra, ha ganado en prestigio: en que no se ha visto obligada á desplegar mas que una parte de sus fuerzas militares, y esto, solo despues de la guerra y para una empresa claramente circunscrita, á saber: la ocupacion y la administracion de la Bosnia y de la Herzegovina.

La monarquía no necesita aumento territorial; necesita desarrollar su fuerza vital, no aumentar su extension.

Definida así su mision, su sostenimiento y el acrecentamiento de sus fuerzas están reconocidos como una necesidad europea y el cumplimiento de su mision inspira, no desconfianza, sino al contrario, fuerza á las potencias europeas.

El ministro refuta, citando hechos, el aserto de que el gobierno habria querido hacer la ocupacion inevitable. Hace una reseña de su política durante las conferencias de Constantinopla y de Lóndres. Expone que esa política excluía toda tendencia á

una adquisicion de territorio, y demuestra en seguida que despues de la paz de San Stéfano habria sido condenada de antemano toda tentativa encaminada á dar la autonomia á la Bosnia y á la Herzegovina bajo la soberanía nominal del sultan; que ninguna voz se alzó en el Congreso en favor de la posibilidad de establecer y de hacer durar esa autonomia; en fin, que si esas provincias hubieran sido autónomas, la pérdida de la Dalmacia no habria sido mas que cuestion de tiempo.

El orador habla de la influencia ejercida por el Montenegro sobre las provincias vecinas, en tanto que es hoy el Austria la que, establecida en Bosnia y en Herzegovina, tiene la preponderancia.

Sin la situacion actual la tranquilidad de las provincias austriacas de la frontera habria estado á merced de los Estados vecinos. Si el mandato conferido en Berlin no hubiere sido aceptado, la accion de la demagogia en Bosnia y en Herzegovina habrian obligado al Austria á emplear en las provincias de la frontera una parte de las tropas que ocupan actualmente la Bosnia.

Incapacitada la Puerta para ejecutar las cláusulas del tratado de Berlin respecto del Montenegro y de la Servia, á la primera ocasion habria revivido la cuestion de Oriente en toda la línea y nos habria sido preciso—añade el ministro—arrancar la Bosnia y la Herzegovina á los elementos hostiles que se habrian reunido allí durante ese tiempo, lo cual habria costado sacrificios diez veces mas considerables.

El canceller del imperio explica que no habria sido posible proceder á la ocupacion, mas pronto ó mas tarde, en condiciones mas favorables.

Pasando el ministro á la cuestion financiera, recuerda los sacrificios que se han impuesto los mismos Estados pequeños; como la Servia, la Rumanía, la Grecia y hace notar que las cargas adquiridas no llegan á la mitad de lo que habria costado la simple movilizacion del ejército austriaco, si hubiera sido preciso conquistar nuevas posiciones en Oriente. Los sacrificios pueden, en verdad, ser considerados siempre como muy grandes; pero no hay que apreciarlos en manera alguna colocándose bajo el punto de vista del presupuesto anual.

El conde Andrassy expone en seguida los resultados del Congreso, que demuestra ser favorables al Austria, reduciendo el aumento territorial de la Servia y del Montenegro y restituyendo á Turquía un territorio considerable. Al discernir las potencias el mandato de ocupacion, han reconocido la legitimidad de los intereses del Austria en Oriente; han declarado que un Austria fuerte y grande era una necesidad europea, y que la ocupacion era una de las condiciones primeras de la ejecucion del tratado. La ocupacion era indispensable para la conservacion de la Turquía, y si esto no se lograba, para la conquista de posiciones definitivas. La política del gobierno—dice para terminar el ministro—es una buena política austriaca, y no podia tener otro objeto que la ejecucion del tratado por nosotros mismos.

La respuesta á diversas preguntas que hicieron al canceller varios diputados sobre la duracion de la ocupacion y sobre si existia el propósito de quedarse definitivamente con las provincias anexionadas, quedó aplazada para el dia siguiente.

(«La Iberia.»)

Gacetilla.

Hemos tenido la curiosidad de hojear algunas entregas de la Biblioteca de escritores menorquines que actualmente se publica en Ciudadela; y

en verdad que nos ha sorprendido el gran número de escritores con que cuenta la isla á pesar de su escasa poblacion; pero nuestra sorpresa se calma cuando vemos con qué facilidad se dá cabida en esta galería á todos los que de cualquier modo han publicado algo, aunque este algo sean trivialidades hijas de imaginaciones delirantes deseosas de verse á todo trance remontadas por los vientos de la publicidad:

Así pues, con el mayor candor del mundo se prodiga el título de literato y se agotan los adjetivos mas ampulosos para dar á conocer á escritores que han tenido el atrevimiento de estropear con sus lucubraciones la hermosa lengua de Garcilaso ó han descargado algunos palos de ciego sobre la literatura española.

Es tanto el afan de bautizar de escritor menorquin al primero que se les viene á las mientes, que se considera como tal al cartaginés Magon, que ni era menorquin, ni siquiera hay datos bastantes para asegurar que supiese escribir.

Coleccionar algunas gacetillas, hasta escribir una simple carta, es motivo suficiente para prodigar los títulos de escritor, literato, eminente, célebre, sabio, etc., etc. Lo mas asombroso aun es la frescura como se ponen en lista correlativa á hombres de ciencia como Orfila y Gomez de la Serna y verdaderos literatos como Patxot con desconocidos que no habrian salido de los antros de la oscuridad á no haber tenido la humorada de publicarse esta *Biblioteca*, sin comprender que

Aunque se vista de seda
la mona, mona se queda.

*
**

Siguen realizándose los vaticinios del Zagozano sobre el estado de la atmósfera en los dias que contamos de este mes. Variaciones frecuentes de la columna barométrica durante el dia; aguas abundantes, frio, heladas, vientos cuyos metéoros se suceden alternativamente, dando motivo con sus intermitencias á que podamos calificar el tiempo de revuelto en la acepcion verdadera de la palabra.

El principio del año agrícola de 1878 á 79, se ha presentado á pedir de boca, pues no podia escogerse un tiempo mas apropiado para la sementera y para la siembra de cereales y legumbres. Pero estos dias vuelve el tiempo á significarse con preferencia á las llúvias, las cuales si duran entorpecerán bastante los trabajos de la sementera y el cavado de las viñas. Hoy ha amanecido lloviendo y continúa haciéndolo en abundancia hasta la hora de entrar en prensa nuestro periódico.

*
**

La Navidad se acerca; sus primeros albores se divisan en lontananza, sino díganlo los compactos escuadrones del regimiento de pavia que pasan de mil los pesados volátiles de que se componen y salen mañana embarcados en el vapor «Puerto-Mahon.»

*
**

Para Torrevieja ha salido hoy el vapor español «Velasco.»

*
**

Con gusto damos cabida en nuestras columnas al siguiente artículo que nos ha entregado uno de nuestros suscritores:

UN BATALLON DE RESERVA PARA MENORCA.

La agitacion que de nuevo se reproduce con motivo de la «Cuestion de Oriente» y los grandes aprestos de guerra con que cada dia aumentan sus fuerzas las naciones europeas, prueba claramente

que sobre tal punto no se considera dicha la última palabra y que la obra del Congreso de Berlin, no ha dado mas resultado que el aplazamiento de cosas, sin fijar una paz duradera. Cual sea el pretexto que abre de nuevo el camino á la fuerte lucha que se presiente, ni cual el Estado primero en arrojar la máscara, es imposible vaticinarlo, pues el disgusto puede llamarse general entre tanto interesado. Nuestra pobre España, tan trabajada por los vaivenes de la política interior, no puede hacer de una vez los grandes desembolsos que el progreso militar exige, pero apesar del estado de nuestro Tesoro, hemos visto al Gobierno de S. M., siempre solícito para conservar incólume la independencia de la Patria querida, disponer con anticipacion prudente el estudio de defensa de fronteras y costas, sin olvidar que en el Mediterráneo posee una isla, que le conviene conservar como preciosa joya, para asegurarle la posesion del importantísimo puerto de Mahon, cuya circunstancia ha sido el móvil de que hayamos visto reanudar los interrumpidos trabajos de la estratégica fortaleza de Isabel II, aumentar considerablemente su material de guerra, establecer en el puerto todo el sistema de fortificacion submarina, que la ciencia moderna aconseja y finalmente estacionar en él por bastante tiempo la Escuadra de instruccion. Pero ¿se ha hecho todo lo que la mas celosa prevision aconseja? Creemos que no, pues las escasas fuerzas del ejército aquí existentes, apenas sean tal vez bastantes para guarnecer la Mola en tiempos normales y como además nuestra comunicacion telegráfica con el Continente está interrumpida, los buques de guerra hoy se hallan alejados de nuestras aguas y en la Isla existen puertos y calas susceptibles de desembarcos: la guarnicion necesaria no existe. No acusamos por esto á nuestro sabio Gobierno de falta de prevision, condicion esta última que en todos sus actos tiene tan demostrada y ya bien acreditada; conceptuamos mas bien que este blanco, es hijo de las circunstancias que obligan a distraer gran número de Batallones en determinados puntos de la Península, pero creemos que este claro de aquí pudiera remediarse en algo, si en esta Isla se creara al ménos un batallon provincial, puesto que con la nueva Ley de Reemplazos, tendremos bastantes soldados en reserva para nutrirlo quizás con mas de 500 plazas y cuya reunion de esta fuerza podria llevarse á efecto en menos de doce horas, existiendo la ventaja del ningun gasto de local para colocar convenientemente el armamento y demás accesorios, cuando tan excelentes Cuarteles existen tanto en esta poblacion como en la vecina de Villa-Carlos; y reportaria tambien una buena economía al Erario, si en dicha reserva se diera cabida á los gefes y oficiales de reemplazo que existen en la Isla, pues se evitaria el gasto de trasportes en los vapores-correos de ellos y sus familias, hoy que se trata de dar colocacion á todos los que existen en dicha situacion, quedando de esta manera aunados los intereses de la Nacion con los particulares de dichos gefes y oficiales, que no serán muy satisfactorios al dejar el medio sueldo y tener que sufragar los gastos extraordinarios que toda traslacion de residencia lleva en sí.

Llamamos pues la atencion de nuestros ilustrados colegas militares «El Correo» y «La Correspondencia», por si estiman patrocinar en sus columnas esta nuestra indicacion, á la vez que suplicamos al celoso Diputado de esta Isla, que tanto se interesa por el bien de ella, emplee su buena influencia cerca del gobierno de S. M., por si fuese atendible cuanto dejamos expuesto, dada la importancia militar del puerto de Mahon —X.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Espiridion ob. y conf. S. Nicasio ob comps. mres **CULTOS.**

Corte de María. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Rosario en la Parroquia.

Parroquia de Sta. María, mañana á la misa mayor sermon de Adviento por D. Antonio Pons, Pbro. Por la tarde vísperas y Rosario.

Parroquia de S. Francisco, mañana á las 7 misa y comunión por los Terciarios del P. San Francisco; á las 10 misa mayor y sermon por el Rdo. Sr. Cura-párroco. Por la tarde depues de vísperas se dará fin al solemne octavario de María Pura é Inmaculada con procesion y Tedeum.

Parróquia de Ntra. Sra. del Cármen, tambien á la misa mayor sermon de Adviento á cargo del señor Cura-párroco y por la tarde vísperas y Rosario.

Concepcionistas, continúan los piadosos cultos de Adviento dedicados al S. Corazon de Jesús con esposicion del sermon que dirá el Rdo. P. Alegret Pbro. Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, mañana por la tarde tendrán los cofrades Rosario, Meditacion y Gozos á María Santísima.

Santo de mañana

Santa Cristina vg.

Movimiento del Puerto,

Comandancia de Marina.

Despachados el 14.

Para Barcelona Berg. Gta. esp. Alfredo c. D. Jaime Sisa con 9 trips. y algodón.

Para idem. Vapor-correo Puerto-Mahon c. D. J. Tomás con 23 trips. efs. y la corresp.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 11.—5'40 t.

En el Congreso se discute una interpelacion sobre las provincias Vascongadas.

Nuevas medidas represivas en Alemania.

Los ingleses ocuparon el camino de Kandahan.

Interior, 14'75.

Bonos, 89'70.

Madrid 12.—5'30 t.

Continúa en el Congreso la discusion sobre bonos.

Se ha formado nuevo ministerio en Italia llamando el Rey á Depretis.

En Constantinopla se ha descubierta una conspiracion, habiendo sido arrestado Murad príncipe heredero.

Faures ha sido nombrado embajador de Francia en Madrid.

Interior, 14'62.

Bonos, 89'50.

Anuncios.

PARA LAS PRÓXIMAS FIESTAS

Se encuentran en el establecimiento de los

SRES. GORRIAS E HIJO.

CALLE DEL CASTILLO, 8, MAHON.

Licores finos para regalos tales como.—Marrasquino de Zara Cristalizado.—Genepy idem.—Char-treuse.—Raspail.—Brou de Noix.—Casjis.—Aguardiente de Ojen.—Pippermint.—Anisete de Burdeos.—Rhum.—Cognac.—Vermouth con China.

Vinos Generosos.

Malaga dulce superior.

Moscatel id. id.

Oporto id. id.

Jerez seco id.

Vinos tintos de Toro á 20 céntimos escudo el litro.

id. id. de Alayor á 17 id. id. id.

Todo se espense por botellas ó Arrobas.

¡GRAN NOVEDAD!

En la confitería LA PALMA Hannover 24 se acaban de recibir una gran variedad de Cartonajes de lujo y un extenso surtido de juguetes propios para regalos en las fiestas de Navidad.

Para llenar los indicados artículos se encontrarán finas Grageas, Peladillas, y Bombones, de capricho fabricados en las principales fábricas del extranjero.

En el mismo establecimiento se encontrará toda clase de Vinos y Licores y conservas alimenticias.

Para las próximas fiestas de Navidad se están fabricando como los años anteriores una gran variedad de finos Dulces y Turrone de mil clases que sería prolije enumerar, esmeradamente elaborados y aromatizados con puras y ricas esencias y muchos de ellos de ¡¡GRAN NOVEDAD!!

NOTA.—Se acaba de recibir ¡legítimo turrón de Jijona de superior calidad.

GRAN DEPOSITO DE VINOS

FINOS Y LICORES

DE

BARTOLOMÉ BRIONES.

En dicho establecimiento se acaba de recibir el tan apreciado Cognac, fin Champagne que se espenderá por litros y galones.

Igualmente se halla una partida de Anis de primera calidad, para los confiteros y licoristas.

GRAN VARIEDAD.

DE

DULCES Y TURRONES

BOMBONES, OBJETOS DE PASTILLAJE, CAJAS DE LUJO, CARTONAJES, JUGUETES PROPIOS PARA NIÑOS, ETC.

CONFITERÍA ORIENTAL.

Calle Nueva número 39.

ASMA

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laringea.

Cada cigarrillo lleva la Arma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Subasta.

El dia 16 del actual se rematará en pública subasta, á voluntad de su dueño, la estancia «Nova del Cebollar,» con una huerta aneja de árboles frutales de regadío, situada en Biniarroga de la parte del Norte de este término. El remate tendrá lugar en la Plaza de la Constitucion á las 12 del dia por voz del pregonero público, en cuyo poder se halla el pliego de condiciones, el cual obra tambien en el despacho del Notario D. Francisco Andreu. 3



En el almacén núm. 3 de la Rampa de la Abundancia hay para vender calzado de todas clases á precios módicos.

Tambien se arregla y compone toda clase de calzado.

JARABE DE RABANO IODADO

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flajedad de las carnes, y devuelve a los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

TEATRO.

COMPANÍA DE OPERA ITALIANA.

Empresa de Genaro Ricci.

FUNCION PARA EL DOMINGO

15 DICIEMBRE 1878

10 de abono.

2.ª Serie.

Se pondrá en escena el melodrama jocoso en 4 actos música del Mtro. S. A. de Terrari con sinfonia escrita espresamente por el joven mahonés Sr. Pedro Seguí.

PIPELÉ

Ó SEA

EL PORTERO DE PARÍS.

Rigoleta, joven costurera y novia de....—Sra. Sacconi.

Cárlos Duresnel, cajero del Sr....—Sr. Generoso. D. Jacobo, notario.—Sr. Marini.

Cabrion, joven pintor.—Sr. Buchini.

Pipelé, portero.—Señor Ricci.

Magdalena, su muger.—Sra. Herrera-Ricci.

Un dependiente del tribunal del crimen.—Sr. Seguí.

Coros y comparsas de Amigos y de Amigas de Cárlos y Rigoleta, Artistas, Compañeros de Cabrion. Esbirros, Máscaras, Presos, etc.

PRECIOS.—Palcos platea, 22 reales vn.—Idem. primera fila, 32.—Idem. segunda, 16.—Idem. tercera, 10.—Butacas, 3 y medio.—Entrada general, 2 y medio.—Soldados y niños 1 real y cuartillo.

A las 8.